

GRÜN, SOZIAL UND GESCHICHTSBEWUSST IM STADTRAT ASCHAFFENBURG

Johannes Büttner, Platanenallee 19, 63739 Aschaffenburg

An den Oberbürgermeister
der Stadt Aschaffenburg
Herrn Jürgen Herzing



Johannes Büttner

Stadtrat - parteilos
Mitglied der grünen Fraktion

Thomas Mütze

Stadtrat - Bündnis90/Die Grünen
Mitglied der grünen Fraktion

30.03.2024

500 Jahre „Bauernkrieg“ - Gedenken und Erinnern an die ersten Erklärungen der Menschen- und Freiheitsrechte in Europa und dem größten sozialen Aufstand in deutschen Landen!

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister

Im Frühling 2025 wird es 500 Jahre her sein, dass es in Süd- bis Mitteldeutschland zu Ereignissen „von europäischer Dimension“ kam. Im März 1525 versammelten sich in Memmingen etwa 50 Vertreter der oberschwäbischen Bauerngruppen, um ihre politischen Forderungen an die Herrschenden in Worte zu fassen. Nach langen Beratungen veröffentlichten die Bauern und Handwerker mit den „Zwölf Artikeln“ eine der ersten Erklärungen der Menschen- und Freiheitsrechte in Europa. Das Manifest forderte u.a. die Aufhebung der Leibeigenschaft, freie Pfarrerwahl, eine andere Verwendung der Abgaben und größere wirtschaftliche Freiheiten. Auch in Aschaffenburg wird der Mainzer Stadthalter Wilhelm von Bürgern und aufständischen Spessartbauern gefangen gehalten und auf die Anerkennung der 12 Artikel verpflichtet. Der größte soziale Aufstand in deutschen Landen - auch in Unterfranken - wurde von der Obrigkeit - Adel und Klerus - brutal niedergeschlagen. Die Aschaffenburg Bevölkerung stand auf den Seiten der Bauern.

Nächstes Jahr jährt sich zum 500sten mal das Ende des sogenannten „Bauernkrieges“. In vielen Städten und Gemeinden in unserem Regierungsbezirk Unterfranken wird an diese Ereignisse erinnert. Auch Aschaffenburg sollte sich an dieses Erinnern beteiligen und dementsprechende Veranstaltungen planen.

Sicher hat sich auch die Stadtverwaltung darüber Gedanken gemacht wie an diese wichtigen Ereignisse erinnert werden kann. Wir stellen deshalb den Antrag, im nächsten Plenum den Stadtrat über geplante Veranstaltungen - auch gemeinsam mit Nachbargemeinden und Städten in der Region 1 (Alzenau, Aschaffenburg, Miltenberg) zu unterrichten.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Büttner
Stadtrat - parteilos
Mitglieder der grünen Stadtratsfraktion

Thomas Mütze
Bündnis 90/Die Grünen